

Kirchenasyl

Konferenz mit Workshop

Fr 1. März 2024

14.15-17.45 Uhr



Foto Nina Rücker

Kirchgemeindehaus Offener St. Jakob, Stauffacherstr. 8, Zürich

Was ist Kirchenasyl?
Wann und wozu braucht es das?
Wer ist beteiligt?
Welche Rolle spielen die Kirchen?
Wie geht es?
Worauf ist zu achten?

Referent:innen berichten von ihren Erfahrungen in den Kirchen der Schweiz und in Deutschland, wo es jedes Jahr Hunderte erfolgreiche Kirchenasyle gibt.

Einladung an alle Pfarrpersonen, Mitglieder der kirchlichen Behörden, Hauptamtliche und freiwillig Engagierte in und ausserhalb der Kirchen.

„Weit davon entfernt, den Rechtsstaat in Frage zu stellen, können Kirchenasyle also einen Beitrag dazu leisten, das oberste Ziel des Rechts zu verwirklichen: den Schutz der Menschenwürde.“

Reinhard Kardinal Marx, Vorsitzender der Deutschen Bischofskonferenz 2014 zum 20jährigen Bestehen der BAG (ökumenische Bundesarbeitsgemeinschaft Kirchenasyl)

Referent:innen:

Ulrike La Gro, Geschäftsstelle bei der Ökum. Bundesarbeitsgemeinschaft Asyl in der Kirche e.V., **Dr. Stephanie Motz**, Staats- und Völkerrechtlerin mit Spezialisierung im Migrations- und Strafrecht, **Hannes Reiser**, Longo Mai, **Pfr. Jacob Schädelin**, **Prof. Dr. theol. Pierre Bühler**, uw. Angefragte.

Ablauf

- 14.00 – Ankommen und Begrüssung
- 14.15 – Historischer Rückblick mit
- 14.35 – Theologischer Input
- 14.55 – Blick aus Deutschland mit
- 15.25 – Blick aus der Schweiz
- 16.00 – PAUSE
- 16.15 – Juristische Einordnung
- 16.45 – Praktisches Vorgehen: Check-Listen, Vernetzung, etc.
- 17.15 – Schlussplenum
- 17.45 – Apéro mit open end

Es laden ein:

netzwerk
migrations
charta.ch

Mit Gästen aus:



„Der Schutz von Menschen vor Lebensgefahr gehört zum kirchlichen Kernauftrag.“

Nikolaus Schneider, Vorsitzender des Rates der EKD
2014 zum 20jährigen Bestehen der BAG

Auskunft und Anmeldung / informations et inscription :
Pfrn. Verena Mühlethaler: verena.muehlethaler@reformiert-zuerich.ch